



UNIVERSITÀ DI PARMA



SEMESTER ABROAD INTERNATIONAL BUSINESS & DEVELOPMENT 09/20 - 07/21

Im Rahmen meines Masters International Management habe ich 2 Semester, teils virtuell, teils in Präsenz an, der Uni Parma verbracht. Rückblickend war es trotz der Umstände eine Erfahrung, die ich nicht missen möchte. Von Beginn an wurde eine super Betreuung durch den International Office gewährleistet. Zur jeder Zeit stand ein Ansprechpartner zur Verfügung und man sich, auch wenn man der Sprache nicht mächtig war, gut aufgehoben gefühlt. In Italien erfolgt die Einstufung in Zonen weiß, gelb oder rot, je nach Inzidenz. Die jeweils zugeteilte Farbe ist dann mit mehr oder minder großen Einschränkungen verbunden. In der gesamten Zeit war es insgesamt nur beschränkt möglich Veranstaltungen in Präsenz beizuwohnen. Mit vorheriger Anmeldung und für eine begrenzte Anzahl an Studenten war dies aber zeitweilig möglich. Die Kursstärke in Italien ist deutlich größer, als wir dies von der HS gewohnt sind. Wenn man über ausreichend italienisch Kenntnisse verfügt, ist das Kursangebot immens! Auch wenn nur Kurse auf Englisch belegt werden können ist die Auswahl groß. Der Studiengang IBD bietet alle Inhalte in Englisch, zusätzlich werden auch einzelne Kurse aus dem Trade & Consumer Marketing Master auf Englisch gelehrt. Die Uni stellt auf Anfrage eine Broschüre mit dem gesamten Angebot an englischsprachigen Kursen bereit. Die Kurse sind verglichen mit Deutschland interaktiver gestaltet und die Endnote setzt sich auch Teilprüfungen, die während der Kurse absolviert werden zusammen. Teilprüfungen können Präsentationen, Hausarbeiten MC Tests oder auch schriftliche oder mündliche Prüfungen sein.

Semester abroad Parma

- Lingua italiana per Stranieri I
- Micro- and Macroeconomics
- Communication Skills
- Cooperation & Competition among Firms
- International Accounting & Governance

Fazit

Eine tolle Uni mit breitem Kursangebot, auch in englischer Sprache. Sehr engagierte Dozenten. Eine tolle Stadt in einem tollem Land. Die geringfügigen Kosten für die Nutzung von ÖPNV ermöglichen auch die Gegend um Parma kostengünstig zu erkunden.

IMMER WIEDER!



Auch diesbezüglich kann man sich vorab informieren. Von mir wurde das Modell als sehr angenehm wahrgenommen. Es ist zwar erforderlich kontinuierlich etwas zu tun, allerdings bleibt der große Lernstress am Ende des Semesters aus. Falls erwünscht können Prüfungen bei Unzufriedenheit mit der Note auch wiederholt werden. Ich persönlich habe die folgenden Kurse belegt:

- Lingua Italiana per Stranieri I
- Micro and Macroeconomics
- Cooperation & Competition among Firms
- Communication Skills
- International Accounting & Governance

Insbesondere den Kurs International Accounting und Governance kann ich empfehlen. Sehr interessante Inhalte und interaktiv gestaltet. Zudem spricht der Dozent ein super Englisch. Insgesamt herrscht auch eine engere Bindung zu Dozenten und ich habe diese viel hilfsbereiter wahrgenommen als in Deutschland. Die Dozenten sind aufrichtig daran interessiert die Lehrinhalte verständlich zu vermitteln und erklären, wenn nötig, Dinge auch mehrfach. Bei Problemen oder Rückfragen sind die Dozenten per Mail oder in Ihrer Office Hour zu erreichen. Eine Antwort hat man in jedem Fall innerhalb von wenigen Stunden erhalten.

Insgesamt zum Leben in Parma lässt sich sagen, dass Parma eine recht kleine Stadt ist die durch ihre Gassen besticht. Kleine Boutiquen sowie Cafés laden zum verweilen ein. Ein tägliches Eis in Italien ist ein muss und immer wieder das Geschmackshighlight des Tages. Leider ist man danach so verwöhnt, dass das Eis in Deutschland einfach nicht mehr schmeckt. Wer auch andere Orte in Italien bereisen möchte, sollte sich vorab über die Einstufung der jeweiligen Region informieren. Es empfiehlt sich sehr mit öffentlichen Verkehrsmitteln zu verreisen, da die Kosten auch für einen Intercity verglichen mit Deutschland verschwindend gering ausfallen. Eine Fahrt von Parma nach Bologna beläuft sich beispielsweise auf 8 €, eine Fahrt nach Rimini (2,5h) auf ca.16€. Die Lebensunterhaltskosten sind vergleichbar mit denen in Deutschland.

Alles in Allem war es trotz der Pandemie die richtige Entscheidung das Auslandsemester anzutreten. Sicherlich ist es was Erasmusaktivitäten anbelangt zu nicht Corornazeiten schöner, aber auch dieses Angebot wurde teilweise durch z.B. online Kochevent von einheimischen Studenten versucht aufzufangen.

Falls ihr Interesse an einem Auslandsemester in Parma und Fragen habt, zögert nicht auf mich zu zukommen.

